

Fuente: Impacto El Diario

Fecha: 09 de agosto de 2012

Título: Prioriza Salomón Chertorivski lactancia materna

Link:http://impacto.mx/nacional/nota52743/Prioriza_Salom%C3%B3n_Chertorivski_lactancia_materna

Prioriza Salomón Chertorivski lactancia materna



Salomón Chertorivski Woldenberg Secretario de Salud, puso en marcha el programa Habilidades para la Vida, que tiene como propósitos fortalecer la lactancia materna exclusiva durante los primeros seis meses de edad y después con alimentos complementarios hasta los dos años de vida, por lo que recomendó acostar al recién nacido boca arriba para reducir el riesgo de muerte de cuna y practicar la estimulación temprana con actividades en el hogar.

Y es que un estudio realizado en un millón y medio de niños inscritos al Seguro Médico para una Nueva Generación, mostró que 56.7% de las madres dejaron la lactancia o la combinaron con otros líquidos tres días después del parto.

Advirtió que si no se práctica la lactancia, se pierde la gran oportunidad de nutrición e inmunización, porque la leche materna es la primera vacuna que reciben los recién nacidos, además disminuye los riesgos de obesidad y diabetes al binomio madre-hijo, y a la progenitora le reduce la posibilidad de cáncer de mama o de colon.

El programa *Habilidades para la Vida*, que arranca en el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna, consiste en la capacitación de médicos y enfermeras de primer contacto del país. A la fecha se han actualizado a más de 15 mil trabajadores de la salud y 115 mil mujeres embarazadas.

Ante el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, el Secretario de Salud explicó que también se trabaja en modelos de banco de leche humana y espacios para que las madres de los recién nacidos puedan lactar en las áreas de trabajo.

Asimismo, resaltó que es importante que los recién nacidos duerman boca arriba, ya que la evidencia científica muestra que en esta posición se evitan entre 60 y 80% de las muertes súbitas o muertes de cuna.

Chertorivski Woldenberg señaló que con esta medida se evitarían al año mil 500 muertes, por lo que debe ser una labor cotidiana por parte del personal de salud concientizar a las madres y padres de familia de acostar a su hijo en la posición correcta.

También se pronunció a favor de la estimulación temprana desde el nacimiento, es decir, “responderle al niño, la sonrisa, cantarle, hablarle, darle masaje, que manipule texturas como la del durazno, papel corrugado y hacer que se sienta querido porque esas medidas contribuyen al desarrollo de las conexiones neurológicas más importantes”.

En la ceremonia, el gobernador de la entidad, Eruviel Ávila Villegas, se comprometió a impulsar la campaña y para ello, anunció que en los próximos días iniciará la capacitación de cinco mil médicos, enfermeras y técnicos de atención primaria para que repliquen la información y capaciten a 50 mil madres de familia de esta entidad.

Asistió como invitado de honor el representante en México de la Organización Mundial y Panamericana de la Salud, Philippe Lamy.

Como parte de su gira de trabajo por esta entidad, el Secretario de Salud visitó la planta de los Laboratorios Silanes en Toluca.